
 

 

                    Compte-rendu du séjour des Italiens a Chambéry 
 

 

Mercredi 16 Novembre 

   
 

MATIN  

 

 

Je suis allée au collège à 8h. Chaque élève avait ramené 
quelque chose à manger pour les italiens, certains avaient 
ramené du sucré et d'autre du salé. Nous avons décoré les 
tables où nous allions poser à manger avec du papier aux 
couleurs du drapeau de l’Italie et de la France. Nous avons 
répété notre danse, 8 autres filles dansions et moi sur du 
coupé décalé et 3 garçons dansaient du break dance.  
Vers 11h les italiens sont enfin arrivés. En cours, nous 
avions préparé un gigantesque drapeau vert blanc rouge  
(aux couleurs de l’Italie) et bleu blanc rouge (aux couleurs 
de la France). Sur ce drapeau nous avions collé chacun 
notre feuille sur laquelle était écrite une phrase  en italien 
qui évoquait ce que le projet Alcotra nous avait apporté. 
Ma phrase voulait dire :  
« Les moments passés ensemble seront pour toujours dans 
mon cœur et dans ma mémoire, ensemble pour défendre 
notre environnement. »  
Nous tenions tous le drapeau et chacun disait sa phrase  
(en italien bien sûr).  
Après nous avons chanté la chanson «fotoricordo». Et 
pendant que nous étions en train de chanter le montage 
photo que Mme El Amrani, notre professeur d’italien avait 
préparé défilait. Leur professeur d’histoire avait même 
pleuré.  
 
 



Ce montage photo représentait les deux ans que nous 
avions vécus avec nos correspondants Italiens. Une fois la 
chanson terminée, les filles et moi avions dansé et les 
garçons ont enchaîné eux aussi avec leur danse. 

Puis chaque élève français est allé chercher son ou ses 
correspondants italiens pour lui servir à manger et faire 
connaissance. Les présentations faites et les ventres bien 
remplis nous avons fait visiter notre collège aux 
correspondants qui le trouvait très beau et bien entretenu 
par rapport au leur.  
La visite achevée, nous avons pris le car en direction du 
centre ville. 
 

APRES-MIDI  

 

 

Nous avons pris le car avec nos correspondants. Puis une 
guide nous a fait visiter Chambéry. Nous sommes allés voir 
le château des Ducs de Savoie. Le début de sa construction 
date du XIe siècle. Il a été modifié plusieurs fois depuis le 
XIIIe siècle. Il a conservé depuis l'origine une vocation 
administrative. C'est le quatrième plus grand carillon au 
Monde et le premier d’Europe. Le château fort des sires de 
Chambéry,  est à l'origine du développement de la ville. En 
1232, le comte  Thomas 1er de Savoie acquière une partie 
du bourg et du château-fort. Puis en 1295, le comte 
Amédée V de Savoie achète la totalité du château. 

Entre la fin XIIIe et le début du XIVe siècle, de grands 
travaux sont alors entrepris :  
-surélévation de la butte fortifiée 

-création de la Porterie 

-construction d'une grande salle 
-de nouveaux appartements... 

Ainsi que des tours défensives sont édifiées : 

                  -Tour Trésorerie 
                  -Tour mi-ronde 
                  -Tour du Carrefour 
                  -Tour des Archives. 

 



Tout en gardant un rôle de forteresse, le château est alors 
une des résidences favorites de la Maison de Savoie et le 
siège de l'administration domaniale. Chambéry devient 
ainsi la «capitale» du duché. En 1408, le comte Amédée 
VIII, futur duc de Savoie, fait ériger une chapelle neuve et 
prend alors le nom de Sainte- Chapelle. Après l'incendie de 
1532 puis l'occupation française du duché, la Sainte – 
Chapelle est définitivement transférée à Turin en 1578. 
Après le transfert de la capitale des États de Savoie de 
Chambéry à Turin en 1563 ; le château demeure une 
résidence de cour et un siège administratif. Entre 1647-
1655, la façade de la Sainte-Chapelle a était reconstruite 
dans le style baroque par la duchesse et régente Christine 
de France. Puis en 1820 lors de la Restauration le roi 
Charles- Albert orne la chapelle de fresques en trompe-
l’œil, de style néogothique. Au jour d’aujourd’hui, le 
château est occupé par l'administration républicaine 
(Préfecture et Conseil Général de la Savoie). Donc la 
plupart des pièces sont des salons qui servent de salles de 
réunions. Nous sommes même allés voir la pièce où le 
Conseil Général Jeune se regroupe pour leurs réunions. 
 

Puis nous avons visité l’Hôtel de Cordon. C'est l’Hôtel 
particulier de Cordon, édifié au 16ème siècle par la famille 
Millet et repris au 18ème siècle par Victor-Amédée, 
marquis de Cordon, que la ville de Chambéry a choisi 
pour se raconter. 
Une fois cette visite terminée, nous sommes retournés au 
Collège récupérer les bagages de nos correspondants. 

 

SOIREE 

 

 

 Ma mère est venue nous chercher et direction chez moi. 
J'ai fait visiter mon chez moi à mes deux correspondants : 
Lorenzo et Valéria. 
Puis nous sommes sortis faire un petit tour à pied ce qui 
nous a permis d'apprendre à se connaître comment ils 
vivaient, ce qu'ils  aimaient, ce qu'ils pensaient de 



Chambéry. Ils étaient fatigués donc nous sommes rentrés. 
Ensuite Valéria est allée regarder la télé et Lorenzo était 
sur l'ordinateur pendant que je préparais les pique-niques 
pour le lendemain. 
Enfin fini nous avons mangé : Une crosiflette (spécialité 
savoyarde). 
Mes correspondants se sont régalés ! 

Enfin nous sommes allés dormir... 

 

 

Jeudi 17 novembre 
 

 

MATIN  

 

 

J'ai réveillé mes correspondants difficilement à 6h30. Je 
leurs avait déjà préparé leur déjeuner. Le déjeuner fini 
chacun passe à la salle de bain se préparer ! 

 

7h45 : Nous partions de Chambéry, direction Lyon. 

 

L'esplanade de Fourvières 
 

 

 

                                                           A 287 mètres d’altitude, du haut 
de la colline de Fourvière, il est possible de 
comprendre l’extension de la ville de Lyon, depuis sa 
fondation par Rome en 43 avant J-C  jusqu’à la 
construction au milieu du XXème siècle des grands 
ensembles des lyonnais. A l’Ouest se trouve le cœur 
historique de Lyon. A l’emplacement actuel de la 
basilique de Fourvière se trouvait le centre de l’antique 
cité de Lugdunum. Plus précisément le «Forum vetus, 
le Vieux-Forum » qui donne son nom à la colline de 
Fourvière. Le forum était pour les romains un lieu 
dédié à la vie politique et économique de la cité, un 
héritage de l’agora de la Grèce antique. Rapidement 
Lugdunum deviendra la capitale politique et religieuse 
des trois Gaules (Lyonnaise, aquitaine, Belge).  



 

Basilique Notre dame de la 
Fourvière 

 

 

La Basilique Notre dame de la 
Fourvière est un culte 
catholique romain, elle 
domine la ville de Lyon depuis 
le sommet de la colline de 
Fourvière. Sa construction a 
débuté en 1872 et c'est 
terminer en 1884. 
Elle est rattachée à 
l’Archidiocèse de Lyon. Son 
architecture de style néo-

byzantin ou romano-byzantin est l’œuvre de Pierre Bossan 
et Sainte-Marie Perrin. Sur la façade de la Basilique 
plusieurs personnages y étaient représentés, chaque 
personnage avait son histoire. 

 

Une fois cette visite terminée nous avons pris le car 
direction le Parc de la Tête d'Or pour pique niqué. Arrivés 
là-bas nous avons eu quartier libre donc chaque élève 
français devait prendre son/ses correspondants pour 
manger ensemble. Après avoir fini de manger, nous avons 
fait une visite du parc. Il y avait toutes sortes d'animaux : 
éléphants, tigre, girafe, singe ... 

Puis nous avons rejoints les professeurs. 

 

 

 

APRES-MIDI  

 

 

 le Mur des Ecrivains  
 

Le Mur des Ecrivains se trouve à l’angle de la rue de la 
Platière et du quai de la Pêcherie. Y figurent environ 300 
écrivains lyonnais comme Frédéric Dard, Louis Calaferte, 
Jean Reverzy, Louise Labé, Hubert Mingarelli et quelques 



extraits de leurs textes dont Le Petit Prince que l’on 
retrouvera sur le mur des Lyonnais. Au rez-de-chaussée 
trois boutiques et le facteur dans le porche en trompe-l’œil. 
 

Puis nous avons eu quartier libre en ville. 

Et pour finir nous avons longé le quai de Saône pour 
retrouver le car. Direction Chambéry... 
 

SOIREE 

 

 

Une fois arrivées à Chambéry, je suis allée avec mes 
correspondants chez ma tante chercher un tiramisù qu'elle 
m'avait préparé. Puis direction chez Yasmine pour une 
soirée crêpes ! 
Il y avait Chahinaize, Jeanne, Yasmine et moi avec nos 
correspondants. 
Au menu : Crêpes au fromage ou/et jambon de dinde 

                   Crêpes au Nutella ou miel et chantilly  

                   Tiramisu 
                   Fondant au chocolat 

 

Nous nous sommes régalés et nous avons bien rigolé !! La 
soirée c'est bien fini puis chacun est rentré chez lui !  

Nous étions épuisés et nous sommes donc allés dormir 
directement ... 
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Vendredi 19 novembre 
 

 

MATIN  

 

 

J'ai réveillé mes correspondants à 6h45, rituel du matin et 
direction le collège ! Une fois tout le monde arrivés, nous 
avons pris la route pour la Tarentaise. 

 

Barrage de Tignes 
(aussi appeler 
barrage du Chevril) 

 

 

Le barrage de 
Tignes est un 
barrage voûte. 
Construit en 1947 
et terminé en 1953. 
Au moment de sa 
construction c’était 

le barrage le plus haut d'Europe avec une altitude de 
1650m. Sur le barrage est représenté en Hercule pour 
montrer qu'il soutient le barrage. 
La construction du barrage commence en 1947. Après-
guerre, les besoins en énergie sont énormes et l'Etat décide 
donc de  construire  un « grand barrage ». 

Mais 400 habitants menacés d'expulsion tentent 
d'empêcher le bon déroulement des travaux. Actions 
devant les tribunaux, sabotages, campagne de presse ... 
rien n'y fait. Les Tignards n'arrivent pas à stopper 
l'avancée du barrage : les besoins en électricité de la 
France prennent le pas sur la survie du village. 

Après déménagement du cimetière, expulsion des 
réfractaires et dynamitage des maisons, le village du 
« vieux Tignes » est finalement englouti en 1952. Et le 4 
juillet 1953, le Président de la République Vincent Auriol 
peut enfin inaugurer le barrage. 
L'écoulement d'eau qui en plus est une énergie 



renouvelable (chute de 300 mètres) produit de l’électricité 
ce qui permet de nourrir toute la ville de Grenoble en 
électricité. 
Tout les 10 ans, les habitants de Tignes retournent sur 
l'ancien village comme une sorte de pèlerinage car 
énormément d'ouvriers sont morts pendant et après la 
construction du barrage (notamment à cause de la 
silicose.) 
 

Après  avoir vu le barrage de Tignes, nous sommes 
redescendus plus bas pour manger. 

 

 

 

APRES-MIDI  

 

Site Minier des Monts d'Argent à Peisey-Vallandry 
 

 

Il faisait très très très froid.... 
 

Une guide nous a fait passer une pierre d'argent pour 
introduire son explication au sujet de la visite du site. 
 

Découvert en 1644, le filon de galène ( sulfure de plomb 
argentifère), fut exploité jusqu'en 1866 . 
De 1802 à 1814, c'est «  Au Palais de la Mine » que siégeât 
l’École Française des Mines. 

Elle a formé 70 ingénieurs avant d’être transférée a Paris 
pour devenir l’école nationale supérieur des mines. 

 

 

Pour finir nous avons visité une mine. 
Une visite très enrichissante et passionnante grâce à une 
guide du tonnerre !!  
 

 

 
 
 
 
 



ET ...        DIRECTION CHAMBERY !!  

 

 

La fin du séjour des correspondants est arrivée, nous 
leur avons dit au revoir et ils ont pris la route pour 
TURIN.  

 

 

EL KAMEL INÈS EL KAMEL INÈS EL KAMEL INÈS EL KAMEL INÈS                             3333ÈMEÈMEÈMEÈME    AAAA    
 

 

 

 

 


